



e-ISSN: 2745-6072

p-ISSN: 2745-6064

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MAJU UDA
Universitas Darma Agung MEDAN

BELAJAR BIMBINGAN GRATIS MATA PELAJARAN, MATEMATIKA, BAHASA INGGRIS BAHASA INDONESIA DI SMP PERGURUAN ADVENT PROPINSI PEKANBARU RIAU

Oleh:

Lukman Pardede ¹⁾, Benedictus William Nainggolan ²⁾, Heni
Areska Siregar ³⁾ Putri Marsaulina Toba Panggabean ⁴⁾,
Risdayanti Br. Manalu ⁵⁾, Risky Alda Hutagaol ⁶⁾, Tri Oktavia
Pasaribu ⁷⁾

Univeristas HKBP Nommensen Medan ^{1,2,3,4,5,6,7)}

E-mail:

lukmanpardede1961@gmail.com ¹⁾

wil.nainggolan18@gmail.com ²⁾

heniareska06@gmail.com ³⁾

putri.panggabean@student.uhn.ac.id ⁴⁾

risdayanti.manalu@student.uhn.ac.id ⁵⁾

risky.hutagaol@student.uhn.ac.id ⁶⁾

tri.pasaribu@student.uhn.ac.id ⁷⁾

ABSTRACT

Community Service (PKM) is one form of activity that provides a learning experience for students to live in the midst of the community outside the campus. The Community Service Program (PKM) of the Faculty of Education and Teacher Training is carried out by universities in an effort to increase knowledge in students to get added value and as a means of increasing insight and experience that can trigger wider knowledge for students. Guidance is a process of providing assistance by an expert to individuals using various procedures, methods, and materials so that the individual is able to be independent in solving the problems he faces. As for the advice in this community service, it is necessary to have good preparation and cooperation between the organizers and the implementers of Community Service Activities (PKM) so that the implementation runs smoothly.

Key Work : Providing tutoring, Community Service Activities.



e-ISSN: 2745-6072

p-ISSN: 2745-6064

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MAJU UDA
Universitas Darma Agung MEDAN

ABSTRAK

Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) merupakan salah satu bentuk kegiatan yang memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk hidup ditengah-tengah masyarakat di luar kampus. Program Pengabdian Masyarakat (PKM) Fakultas Pendidikan dan Keguruan ini dilaksanakan oleh perguruan tinggi dalam upaya meningkatkan pengetahuan pada mahasiswa untuk mendapatkan nilai tambah dan sebagai sarana penambah wawasan serta pengalaman yang dapat memicu pengetahuan yang lebih luas bagi mahasiswanya. Bimbingan adalah suatu proses pemberian bantuan yang dilakukan oleh seorang ahli kepada individu dengan menggunakan berbagai prosedur, cara, dan bahan asupaya individu tersebut mampu mandiri dalam memecahkan masalah-masalah yang dihadapinya. Adapun yang menjadi saran dalam pengabdian masyarakat ini yakni perlu adanya persiapan dan kerjasama yang baik antara penyelenggara maupun pelaksana Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) agar pelaksanaannya berjalan dengan lancar.

Kata kunci : Bimbingan Belajar, Pengabdian Masyarakat. SMP Advent.



e-ISSN: 2745-6072

p-ISSN: 2745-6064

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MAJU UDA
Universitas Darma Agung MEDAN

1. PENDAHULUAN

Hal sangat urgent di dunia ini yang berperan penting dalam pembentukan pola pikir dan perilaku manusia guna membangun tunas bangsa yang berdedikasi tinggi ialah sebuah pendidikan. Dalam seluruh proses pendidikan, kegiatan belajar merupakan kegiatan inti dan utama dalam keluarga. Karena pendidikan itu sendiri dapat berarti membantu perkembangan melalui kegiatan belajar. Menurut Slameto (2003:2) belajar adalah suatu proses usaha yang dilakukan individu untuk memperoleh suatu perubahan tingkah laku yang baru secara keseluruhan, sebagai hasil pengalaman individu itu sendiri dalam interaksi dengan lingkungannya. Agar kegiatan belajar oleh anak dapat berjalan dengan efektif perlu adanya bimbingan, bantuan dan motivasi dari orang tua secara kontinu. Program Pengabdian Masyarakat (PKM) Fakultas Pendidikan dan Keguruan ini dilaksanakan oleh perguruan tinggi dalam upaya meningkatkan pengetahuan pada mahasiswa untuk mendapatkan nilai tambah dan sebagai sarana penambah wawasan serta pengalaman yang dapat memicu pengetahuan yang lebih luas bagi mahasiswanya. Menurut Slameto (2003:2) belajar adalah suatu proses usaha yang dilakukan individu untuk memperoleh suatu perubahan tingkah laku yang baru secara keseluruhan, sebagai hasil pengalaman individu itu sendiri dalam interaksi dengan

lingkungannya. Agar kegiatan belajar oleh anak dapat berjalan dengan efektif perlu adanya bimbingan, bantuan dan motivasi dari orang tua secara kontinu. Dalam Program PKM ini pihak kampus dan peserta PKM bekerjasama dengan pihak SMPS Advent Pekanbaru untuk membantu siswa dalam ketertinggalan pelajaran. Oleh karena itu, diharapkan program PKM ini dapat memberikan manfaat yang lebih besar bagi masyarakat maupun mahasiswa karena dengan diadakannya PKM ini dapat membantu masyarakat khususnya siswa dalam menyelesaikan ketertinggalan pelajaran. Selain itu juga mahasiswa diharapkan dapat memetik pengalaman bagaimana bersosialisasi dan mengajar sehingga membentuk pribadi yang bersosial serta berakhlak yang baik ketika terjun melayani masyarakat. Sekaligus sebagai proses pembelajaran serta bentuk pengabdian mahasiswa kepada masyarakat banyak dan secara langsung mengidentifikasi serta menangani masalah-masalah yang sedang di hadapi masyarakat khususnya di sekolah SMP Swasta Advent Pekanbaru

Tujuan

Adapun kegiatan ini bertujuan untuk memberikan bimbel gratis Bahasa Inggris dan Matematika, khususnya untuk siswa-siswa SMP ADVENT PEKANBARU, untuk dapat menerapkan dan menerima bimbel Bahasa Inggris dan Matematika dengan baik, dan Mampu



e-ISSN: 2745-6072

p-ISSN: 2745-6064

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MAJU UDA
Universitas Darma Agung MEDAN

menunjukkan perubahan sikap setelah ikut serta dalam kegiatan pengabdian ini. Dengan demikian komunikasi antar sesama di lingkungan sekolah mengalami perubahan yang signifikan dan menjadi salah satu unsur pendukung terciptanya lingkungan sekolah yang tertib, aman dan nyaman.

2. METODE PELAKSANAAN

Waktu Pengabdian. Pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan selama kurang lebih satu bulan, yaitu selama bulan Pebruari thn 2022. Tempat Pengabdian. Pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan di SMP Perguruan Advent Pekanbaru . Kegiatan Pengabdian: 1) Program memberikan pemberajaran atau mengajar, dimana sasaran program tersebut adalah siswa-siswi SMP Perguruan Advent Pekanbaru. Kegiatan memberikan pembelajaran ini dilaksanakan sebanyak 3 hari dalam seminggu, yaitu pada hari rabu, kamis, jum'at; 2) Ikut serta membantu pelayanan ibadah mingguan SD Beerseba setiap hari jum'at pagi; 3) Program ikut serta peduli terhadap kebersihan lingkungan sekitar RT dekat posko pengabdian atau gotong royong; 4) Program ikut serta peduli kesehatan dengan mengikuti kegiatan senam yang diadakan di RT dekat posko; dan 5) Program penghijauan terhadap lingkungan sekolah tempat pengabdian dengan cara memperbaiki ulang atau menambah bunga pada taman yang ada di sekolah tersebut selain itu sekolah tersebut. Pengantaran mahasiswa untuk melakukan pengabdian di laksanakan secara virtual

melalui ruang zoom meeting. Pengantaran mahasiswa ini dilakukan Kamis, 3 Februari 2022 pukul 09.00-selesai. Rundown Acara Pengantaran: 1) Bernyanyi KJ.3; 2) Doa Pembuka; 3) Kata Sambutan dari DPL; 4) Kata Sambutan dari Kepala Sekolah; 5) Doa Penutup; dan 6) Foto dengan kepala sekolah dan guru.selanjutnya:

Pelaksanaan kegiatan ini dilakukan oleh 7 orang mahasiswa Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas HKBP Nommensen Medan

1. Mahasiswa melakukan koordinasi dengan kepala sekolah SMP Perguruan Advent Pekanbaru mengenai jadwal dan teknis pelaksanaan pemberian bimbingan gratis.
2. Melakukan observasi lapangan untuk mengetahui jumlah peserta didik disekolah tersebut.
3. Waktu pelaksanaan dilaksanakan selama 3 hari dalam seminggu yakni, hari senin, rabu dan jumat. Serta dilakukan 1 jam 30 menit dalam sehari.
4. Metode pengabdian ini dilakukan hari Senin, Rabu, dan Jumat. Pembelajaran yang dilakukan secara bergantian Matematika dan Bahasa Inggris.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat secara umum meliputi ruang lingkup sebagai berikut: 1.Pengembangan ilmu



e-ISSN: 2745-6072

p-ISSN: 2745-6064

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MAJU UDA
Universitas Darma Agung MEDAN

pengetahuan teknologi dan seni menjadi produk yang secara langsung dapat dimanfaatkan oleh masyarakat; 2. Penyebarluasan ilmu pengetahuan, teknologi dan seni budaya menjadi produk yang perlu diketahui dan dimanfaatkan oleh masyarakat. Usaha ini dapat dilakukan melalui berbagai cara seperti memberikan penyuluhan, menyediakan percontohan, memperagakan, dan menerbitkan media publikasi; 3. Penempatan ilmu pengetahuan dan teknologi secara benar dan tepat sesuai dengan situasi masyarakat dan tuntutan pembangunan; 4. Pemberian bantuan kepada masyarakat dalam mengidentifikasi masalah yang dihadapi serta mencari alternatif pemecahannya dengan mempergunakan pendekatan ilmiah; dan 5. Pemberian jasa pelayanan profesional kepada masyarakat dalam berbagai bidang permasalahan yang memerlukan penanganan secara cermat dengan menggunakan keahlian dan keterampilan yang belum dimiliki oleh masyarakat yang bersangkutan. Berdasarkan tujuan-tujuan yang ingin dicapai, program pengabdian kepada masyarakat dapat dibedakan menjadi lima bentuk, sebagai berikut: Pendidikan Pada Masyarakat. Kegiatan pendidikan pada masyarakat dapat berbentuk pendidikan nonformal dalam rangka pendidikan kesinambungan (continuing education). Pelaksanaan dapat dilakukan dalam berbagai jenis, baik yang bersertifikat maupun yang tidak. Jenis-jenis program pengabdian pada

masyarakat meliputi penataan, loka karya, kursus-kursus, penyuluhan-penyuluhan, kampanye, publikasi-publikasi, proyek-proyek, percontohan, dan demonstrasi seperti pameran. Pelayanan Pada Masyarakat. Pelayanan pada masyarakat di sini ialah pemberian pelayanan secara profesional oleh perguruan tinggi kepada masyarakat yang memerlukannya. Pelayanan profesional yang dimaksud, bukan penelitian ilmiah tetapi lebih berupa pekerjaan rutin yang penanganannya perlu oleh tenaga profesional. Jenis-jenis program pengabdian pada masyarakat yang termasuk dalam bentuk pelayanan pada masyarakat meliputi konsultasi, bimbingan karier, pelayanan olah raga, pembinaan kesadaran terhadap lingkungan hidup, pembinaan koperasi, pembinaan kewiraswastaan dan sumber daya, pelayanan rintisan dalam bentuk-bentuk keahlian khusus dan sejenisnya. Kuliah Kerja Mahasiswa (KKM). Kuliah kerja mahasiswa merupakan bentuk kegiatan pada masyarakat yang bersifat khusus karena dalam kuliah kerja mahasiswa dharma pendidikan dan penelitian dipadukan ke dalamnya serta melibatkan sejumlah mahasiswa dan staf pengajar yang banyak. Jenis-jenis program pengabdian pada masyarakat yang termasuk dalam bentuk program kuliah kerja mahasiswa meliputi bidang kewiraswastaan (ekonomi), sarana dan prasarana, produksi, pendidikan, sosial budaya, akuntansi dan kependudukan. Pengembangan Wilayah Secara Terpadu. Pengembangan wilayah secara terpadu



e-ISSN: 2745-6072

p-ISSN: 2745-6064

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MAJU UDA
Universitas Darma Agung MEDAN

merupakan bentuk kegiatan pengabdian pada masyarakat yang menghasilkan konsep atau pola perencanaan pembangunan wilayah secara terpadu dan bersifat komprehensif yang secara langsung menunjang proses pembangunan. Untuk melaksanakan kegiatan semacam ini fakultas memiliki ahli yang telah memiliki ilmu pengetahuan secara baik, dan dapat menghimpun berbagai ahli untuk bekerja sama secara baik, dan bekerja sama secara interdisipliner dan multidisipliner. Jenis-jenis program pengembangan wilayah secara terpadu yaitu kerjasama antara fakultas dengan pemerintah daerah dalam rangka perumusan masalah pembangunan, kerjasama antara fakultas dengan pemerintah daerah dalam memecahkan masalah-masalah pembangunan secara komprehensif dalam kegiatan-kegiatan nyata, kerjasama nyata, kerjasama dalam membina masyarakat pedesaan. Pengembangan Hasil Penelitian. Karena semua hasil penelitian terjadi dalam bentuk yang siap untuk dilaksanakan dan dimanfaatkan oleh masyarakat, perlu ada upaya-upaya untuk mengembangkan hasil penelitian tersebut menjadi produk baru yang lebih siap untuk dimanfaatkan oleh masyarakat. Produk hasil pengembangan itu dapat berupa pengetahuan terapan atau teknologi yang siap pakai dan hasilnya dirasakan oleh masyarakat pemakai. Jenis-jenis program pengabdian pada masyarakat yang berbentuk program pengembangan hasil penelitian meliputi

program kaji tindak atau action research, program yang dikembangkan dari hasil penelitian sehingga menghasilkan produk baru yang berupa pengetahuan terapan, atau teknologi dan seni siap pakai.

Hasil Kegiatan

Pelaksanaan pengabdian masyarakat dilakukan pada tanggal 02 Januari – 26 Pebruari 2022, pukul 12.00 WIB s/d selesai. Kegiatan ini berfokus kepada pemberian bimbingan gratis kepada siswa. Kegiatan ini sangat diminati dan disukai siswa karena mereka dengan bimbingan ini siswa dapat mengejar ketertinggalan mereka dalam pembelajaran, sehingga siswa dapat mengikuti proses pembelajaran lebih baik lagi

Kegiatan pengabdian masyarakat terlaksana dengan baik, aman dan lancar. Sosialisasi tersebut dilaksanakan didahului dengan penyampaian maksud pengabdian masyarakat ini adalah untuk memberikan bimbingan kepada siswa pada mata Matematika, bahasa Inggris. Kegiatan dilakukan setiap hari disekolah. Selain memberi bimbingan gratis, mahasiswa juga ikut membantu dan membimbing siswa dalam menyelesaikan pekerjaan rumah, membantu siswa dalam menjelaskan dan menyampaikan materi agar siswa lebih mudah memahami dalam pengerjaan tugas mereka. Mahasiswa mengajar dengan baik dan ramah, sehingga siswa sangat senang mengikuti program ini. Dengan guru yang ramah dan senang bergaul membuat siswa nyaman dalam



e-ISSN: 2745-6072

p-ISSN: 2745-6064

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MAJU UDA
Universitas Darma Agung MEDAN

menyampaikan ketidaktahuan mereka dan aspirasi mereka. Program ini merupakan salah satu wujud pengabdian kepada masyarakat yang memberikan dampak positif yang dapat dilihat dari perubahan sikap terhadap sesama dan menumbuhkan minat belajar baik.

Simpulan

Kegiatan pengabdian masyarakat memperlihatkan dengan belajar santai namun efektif dan bisa memahami kondisi siswa dapat membuat siswa mampu mengikuti pelajaran dengan baik dan semangat. Sehingga siswa tidak takut untuk bertanya perihal ketidaktahuan mereka, dan tidak ragu dalam mengerjakan sesuatu.

4. SIMPULAN

Pengabdian kepada masyarakat merupakan pelaksanaan pengamalan ilmu pengetahuan, teknologi dan seni budaya langsung pada masyarakat secara kelembagaan melalui metodologi ilmiah sebagai penyebaran Tri Dharma Perguruan Tinggi serta tanggung jawab yang luhur dalam usaha mengembangkan kemampuan masyarakat, sehingga dapat mempercepat laju pertumbuhan tercapainya tujuan pembangunan nasional. Tujuan yang hendak dicapai melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat adalah sebagai berikut: a) Bertambahnya kecepatan proses peningkatan kemampuan sumber daya manusia sesuai dengan laju pertumbuhan pembangunan; b)

Bertambahnya kecepatan upaya pengembangan masyarakat ke arah terbinanya masyarakat yang harmonis serta dinamis yang siap menempuh perubahan-perubahan menuju perbaikan dan kemajuan sesuai dengan nilai-nilai sosial budaya dan norma dalam kehidupan masyarakat berkembang dalam kehidupan masyarakat yang berlaku; c) Bertambahnya kecepatan usaha pembinaan institusi dan profesi masyarakat sesuai dengan laju pertumbuhan proses modernisasi dalam kehidupan masyarakat itu sendiri; dan d) Untuk memperoleh umpan balik dan masukan bagi fakultas dalam rangka meningkatkan relevansi pendidikan, diperlukan adanya ahli-ahli yang memiliki kemampuan secara interdisipliner dan multidisipliner. Diharapkan PKM yang sudah dilaksanakan dapat bermanfaat pada masyarakat, terutama kepada: a) Yayasan SD Beerseba, dan terlebih pada murid-murid SD Beerseba; b) Masyarakat lingkungan sekitar tempat mahasiswa mengabdikan yaitu warga JL. Kaswari; c) Universitas HKBP Nommensen;

5. DAFTAR PUSTAKA

- Ahmadi, (1991). Psikologi Belajar. Jakarta: PT. Rineka Cipta.
- Andi Thahir, B. H. (2014). Pengaruh Bimbingan Belajar Terhadap Prestasi Belajar Siswa Pondok Pesantren Madrasah Aliyah Al-Utrujjiyah Kota Karang. *Jurnal Bimbingan dan Konseling* 01 (2), 63-76.
- Andriani, S., Kesumawati, N., &



e-ISSN: 2745-6072

p-ISSN: 2745-6064

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MAJU UDA
Universitas Darma Agung MEDAN

Kristiawan, M. (2018). The Influence Of The Transformational Leadership And Work Motivation On Teachers Performance. *International Journal of Scientific & Technology Research*, 7(7).

Aprilana, E. R., Kristiawan, M., & Hafulyon, H. (2017). Kepemimpinan Kepala Madrasah dalam Mewujudkan Pembelajaran Efektif di Madrasah Ibtidaiyyah

Rahmah El Yunusiyah Diniyyah Puteri Padang Panjang. *Elementary: Islamic Teacher Journal*, 4(1).

Dalyono, M. (2009). *Psikologi Pendidikan*. Jakarta: Rineka Cipta.

Daryanto, S. &. (2017). *Manajemen Peserta Didik*. Yogyakarta: Gava Media.

Djamarah, S. B. (2015). *Psikologi Belajar*. Jakarta: Rineka Cipta.

Irmayani, H., Wardiah, D., & Kristiawan, M. (2018). The Strategy of SD

Pusri In Improving Educational Quality. *International Journal of Scientific & Technology Research*, 7(7). baiknya sekolah dan kampus terus melakukan kegiatan saling menguntungkan ini. Siswa akan lebih terbantu dalam pembelajaran sementara mahasiswa terbantu dalam proses peng



e-ISSN: 2745-6072

p-ISSN: 2745-6064

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MAJU UDA
Universitas Darma Agung MEDAN

DOKUMENTASI PENGABDIAN MASYARAKAT



Gambar 1. Pengantaran Surat ke SMA Perguruan Advent



Gambar 2. Proses pengajaran didalam kelas



e-ISSN: 2745-6072

p-ISSN: 2745-6064

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MAJU UDA
Universitas Darma Agung MEDAN



Gambar 3. Penjemputan Mahasiswa PkM dengan DPL melalui Zoom Meeting



Gambar 4. Perpisahan dengan dewan guru disekolah SMP Advent